

# EL CONSTITUCIONAL.

DIARIO LIBERAL DE ALICANTE.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Las suscripciones empiezan en los días 1 y 16 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripcion y anuncio es adelantado, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo ó libranzas á favor del administrador de EL CONSTITUCIONAL en carta certificada.

La redaccion y administracion de EL CONSTITUCIONAL se hallan establecidas en el Paseo de Mendez Nuñez, núm. 31.—Administrador, D. RAFAEL BALLESTEROS.

PARCEROS DE SUSCRICION, ANUNCIOS Y COMUNICACIONES.—En esta capilla al. un mes, 7 rs.—Trimestre, 20.—Fuera, trimestre, 25.—Teniendo que pagar contra los suscritores, 25.—Anuncios, 15 cent. de real linea del tirador ó los suscritores y 30 á los que no lo sean. En la seccion local ó nueva á los suscritores y 30 á los que no lo sean. En la seccion local ó nueva á los suscritores y 30 á los que no lo sean. En la seccion local ó nueva á los suscritores y 30 á los que no lo sean.

Se admiten remitidos y comunicados á precios convencionales.—No se devuelve ningun original.

Año XIII.—(SEGUNDA ÉPOCA.)

MARTES 19 DE MARZO DE 1878.

Número 2.987.

## SECCION DE RECLAMOS.

**SALUD A TODOS** devuelta sin morgas, ni gastos, por la deliciosa harina de la salud, de DU BARRY, de Londres.

### REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90.000 curaciones anuales, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castletuart, del duque de Plukow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Wurzer.

Berlin 6 de Diciembre de 1866.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la *Revalenta Arábica*, de Du Barry; sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M., ANGELSTEIN; médico, miembro del Consejo sanitario Real. Cura núm. 63.476. Sr.—F. Comparet, presbítero, de diez y ocho años de gastralgia, con una irritacion espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sudores nocturnos. Cura núm. 49.522.—Agotamiento.—Señor Baldwin, de la deterioracion más completa, de parálisis de los miembros á consecuencia de excesos de la juventud.

Cura núm. 72.422.—El Sr. Doctor F. W. Benke, Catédrico de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relacion á la Clinica de Berlin el 8 de Abril de 1872.

Debto la preservacion de la vida de uno de mis hijos á la *Revalenta Dubarry*.—La criatura á la edad de cuatro meses padecía sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistian á la dieta mejor entendida, á los cuidados de los nodrizas y á todo tratamiento del arte médico. La *Revalenta* hizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completamente su salud en mes y medio de tiempo. Todos los experimentos que ha hecho despues con la *Revalenta* han obtenido el mismo éxito. Ella es cuatro veces más nutritiva que la carne.

Cura núm. 62.986.—Señorita Martin, de supresion de la menstruacion y baile de San Vito, desahuciada y perfectamente restablecida por la *Revalenta*.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 30 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades; fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 12 libras, 12 rs.; 1 libra; 20., dos libras; 34 reales, 3 libras 80 rs.; 42 libras 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Alicante, Rodríguez Hernandez, Luis Mas y Font y Ribera Guarnier hermanos.—Alcoy, Rafael Alonso.

De Barry y Compañía, (Limited), calle de Valverde núm. 4, Madrid.

## EL FONÓGRAFO.

En la Academia de Ciencias de París se acaba de ensayar con extraordinario éxito el teléfono registrador ó fonógrafo de Edison. *Le Télégraphe* da cuenta del sorprendente resultado de este admirable invento y transcribe los siguientes párrafos que el *Standard* dedica á tan útil aparato.

«Se acaba de inventar, dice este periódico, un aparato que por un procedimiento facil de comprender, registra y reproduce los sonidos musicales del mismo modo que la stenografía reproduce los discursos. En una reunion, no ha mucho tiempo celebrada por la Sociedad de constructores de aparatos telegráficos, esta asombrosa invencion, cuya naturaleza y objeto están suficientemente definidos por su nombre *fonógrafo*, ha funcionado en presencia de una reunion numerosa. Un fonógrafo traído recientemente de los Estados Unidos, ha sido expuesto y se le ha hecho reproducir una frase que habia tomado en New-York y que habia ya repetido varias veces á bordo del *Steamer* en el curso de la travesía, con gran contento de los espectadores.

«Parece que causó mucha alegría el *God save the Queen* cantado por una de las personas del concurso, cuya voz dió una nota falsa y terminó el aire en un tono mas bajo.

El instrumento reprodujo este accidente con escrupulosa exactitud; se le hizo repetir el aire, y el pasaje defectuoso se reprodujo invariablemente en medio de grandes carcajadas cuantas veces se repitió el canto.

El *fonógrafo* es un instrumento infinitamente mas discreto que el teléfono; lo que este recibe en una de sus extremidades lo reproduce en la otra y no queda nada de ello.

El *fonógrafo*, por el contrario, registra cada sonido, cada palabra, y aun el tono de la pronunciacion; pronunciada una frase queda como una carta escrita; es un testigo que en ciertos casos podría hacer declaraciones de espantosa gravedad.

Hasta aquí todo el mundo se contentaba con reproducir los rasgos, el traje, la actitud de nuestros hombres de Estado, pero no se podia conservar el tono de su voz y su manera de hablar. El *fonógrafo* permitirá presentar ante el público una transcripcion fiel de su elocucion, de su pronunciacion defectuosa, de su acento provincial, etc. La fonografía es á la voz lo que la fotografia á la figura, cuyo retrato hace sin disimular sus arrugas y quizás exagerándolas.

Un gran número de frases históricas han sido mal comprendidas ó alteradas en su sentido porque no han podido conservar la expresion particular que tenian cuando fueron pronunciadas: Así la célebre frase de Nelson en Trafalgar: «Inglaterra espera que cada hombre cumplirá su deber,» ha recibido un sen-

tido enteramente nuevo por la adición de dos palabras y por la melodía sentimental que se le ha dado poniéndola en música.

Sin embargo, un oficial que tomó parte en aquella batalla refiere en sus memorias que el efecto inmediato de estas palabras fué un sentimiento de viva irritacion entre los marinos, que se preguntaban unos á otros por quién les habia tomado el almirante, y por qué creia que no habian de cumplir con su deber. No iban á tardar en demostrarle que no valian, cada uno en su puesto, menos que su jefe. Precisamente Nelson queria llevar á su gente á tal estado de ánimo y lo consiguió por cierto. No hubiese habido duda acerca del verdadero significado de esta alocucion, si Nelson hubiera tenido á su lado un «corresponsal especial», provisto de un *fonógrafo* que tomase sus palabras con las inflexiones de voz que les pertenecen.

Que el *fonógrafo* puede ser empleado con ventaja para reproducir la música, lo demuestra el uso que se ha hecho de este instrumento en la reunion de la Sociedad de constructores de aparatos telegráficos. Acontece con frecuencia que se acusa á un artista de haber cantado en falso y que él lo niega; en tales discusiones se podrá apelar al testimonio imparcial del *fonógrafo*.

Muchas inteligencias previsoras han entrevisto sin duda que el *fonógrafo*, cuando haya alcanzado toda su perfeccion, hará inútil para los artistas cantar varias veces y en varios sitios el mismo trozo.

Por medio del *fonógrafo* se podrá oír en Londres tal ópera que se haya ejecutado en París, Viena ó San Petersburgo por los primeros artistas; el instrumento no reproducirá tan solo la música sino hasta los menores detalles de ejecucion.

Se ha tratado ya de hacer cantar por medio del teléfono, á los artistas célebres en un teatro para un gran número de oyentes separados unos de otros. Pero con ayuda del *fonógrafo* se podrá prescindir de los servicios directos del artista, una vez que haya cantado un trozo de una manera perfecta: la ejecucion estereotipada por el *fonógrafo* equivaldrá á la ejecucion por el mismo artista.

El inventor del *fonógrafo* es M. Thomas Edison, de Manton Park, constructor de aparatos eléctricos de la compañía de la Union telegráfica de los Estados Unidos Occidentales, muy conocido en Europa por los perfeccionamientos prácticos que ha introducido en varias ramas de la telegrafía, y por la construccion de la *pluma eléctrica*.

El *fonógrafo* presentado al Instituto francés por M. de Moncel, se compone de tres partes esenciales: un receptor, un registrador y un trasmisor.

El aparato receptor tiene la forma de una trompeta acústica encorvada, cuya extremidad, más pequeña de un diámetro de dos pulgadas, está provista de

una placa vibrante excesivamente delgada. En el centro de este diafragma se halla fija una aguja de acero que participa de todos los movimientos del diafragma vibrante y que está colocada en frente del aparato registrador.

Este es un cilindro, montado en un eje horizontal, sobre el que se coloca una hoja de estaño. El cilindro está animado de un doble movimiento de rotacion y traslacion horizontal que se obtiene con auxilio de una manivela ó por un movimiento más regular de relojería.

Para hacer funcionar el *fonógrafo* se aproxima la aguja al cilindro registrador, y mientras se le imprime el movimiento de rotacion se habla en el receptor. La aguja comienza á vibrar, se marca sobre la hoja de estaño y dibuja en ella por decirlo así, las ondas sonoras, formando un grabado más ó menos fantástico, pero natural. Este trazado, impreso en la hoja de estaño, es el que sirve para reproducir por medio del trasmisor las palabras pronunciadas en el receptor.

El aparato trasmisor es una especie de tambor cónico, cerrado en su parte exterior por un disco de papel; á éste, y por medio de un hilo tirante de seda, se halla fija un pequeño resorte que termina en una aguja análoga á la del receptor. Cuando se quiere oír de nuevo la frase pronunciada, se aplica la aguja del trasmisor con la hoja de estaño del receptor, y se imprime al cilindro un movimiento en sentido inverso que hace recorrer á la segunda aguja el camino seguido por la primera. Las mismas vibraciones se reproducen entonces, y de las profundidades del tambor cónico salen con un timbre metálico los sonidos que primero se emitieron.

### EL NAUFRAGIO DEL METRÓPOLIS.

Son asombrosas verdaderamente muchas manifestaciones de la actividad y progreso de la república que fundó Washington. Sus gigantescos caminos de hierro, sus magníficos puentes, sus inconcebibles empresas no tienen iguales en el mundo. Americano era Franklin, americano Morse, americano Howe. La electricidad, el telégrafo, la máquina de coser. País de inventos, país de desarrollo, país, en una palabra, en que todo es grande; su territorio, sus rios, sus lagos, sus montañas, sus llanuras, sus fraudes, y sobre todo, y aún mayores que todo lo demás, sus catástrofes.

Un día el mundo se sorprende con el incendio de Chicago; al poco tiempo es el de Boston el que llama la atencion; se hunde un puente de ferro-carril y al día siguiente un túnel; hoy se pierde un buque de guerra y mañana otro mercante; arde un vapor cargado de algodón en el Mississippi, ó hace explosion una fábrica de nitro-glicerina, ó se quemá un teatro; las catástrofes en los Estados Unidos son siempre grandes, y

cuando no nos espanten por su enormidad, pueden asustarnos por su frecuencia. Verdad es que aquí el servicio de incendios no tiene que envidiar al de ningun país del mundo; es lo cierto que la costa está llena de estaciones salvavidas, y el país perfectamente servido en cuanto á observaciones meteorológicas y avisos de precaucion á los navegantes, y sin embargo, lo terrible de las catástrofes americanas lo constituyen el número de personas que suelen perecer en ellas.

No hace mucho tiempo que el vapor de guerra *Huron* se fué sobre las rocas por no tener presente su comandante que ni aun los americanos pueden prescindir de las perturbaciones que sufre la aguja en los barcos de hierro. Hoy es un vapor mercante, el *Metropolis*, el que cargado de materiales para un camino de hierro en el Brasil, y con doscientas sesenta personas á bordo, se pierde, ahogándose cerca de las dos terceras partes y salvándose el resto para sufrir mil privaciones y acaso enfermedades mortales.

El vapor *Metropolis* salió despues de anunciado el mal tiempo, probablemente sobrecargado, y sin tener en cuenta que era un barco viejo y en mal estado. A media noche empezó á hacer agua de tal manera que su capitán comprendió que nada le quedaba que hacer sino dirigirse á toda velocidad á la costa para varar el buque y salvar la gente que llevaba á bordo: así lo hizo, pero con tan mala estrella, que ya hemos dicho los resultados.

¿En qué consiste todo esto? La contestacion es muy sencilla: en el afán immoderado de los negocios y de hacer dinero. Saben de sobra los armadores que el buque está en malas condiciones pero lo tienen asegurado, y con la pérdida de aquel, acaso ellos experimentan una ganancia: saben los cargadores lo mismo, pero tambien está asegurada la carga, y si el buque zozobra, la compañía de seguros paga: la parte ilustrada de los que en él van á naufragar, fian ante todo en la costumbre de salir siempre á la mar en pésimas condiciones, y por si acaso, tambien aseguran sus vidas en otra compañía en beneficio de sus familias: los marineros son contratados horas antes de la salida, medio borrachos las mas veces, sin un centavo siempre, y solo pensando en el adelanto que se les hace sobre sus pagas; los pasajeros son las únicas verdaderas víctimas, y lo son tanto más en el caso del *Metropolis*, cuanto que se trataba de gente trabajadora que iba á buscar en el inhospitalario clima del Brasil el sustento que tanto escasea ahora en este país para los que viven de sus jornales.

(Se continuará.)

FOLLETTIN DE «EL CONSTITUCIONAL.» 239

EL MATRIMONIO RÉGIO.

FOLLETTIN DE «EL CONSTITUCIONAL.» 235

ñores duques de Montpensier y AA. RR., á la cortina de la tribuna de la capilla oyendo misa. Terminada esta bajaron á pié á la estacion á esperar la llegada de S. M. el Rey, que se verificó á las nueve y quince minutos, y despues de un saludo afectuosísimo, don Alfonso dió el brazo á su futura esposa, conduciéndola hasta el charaban al efecto preparado, donde tomó asiento la régia comitiva y se dirigió al real palacio. Despues de conversar tres cuartos de hora, les sirvieron el almuerzo, al que asistieron entre otras varias personas, los señores marqueses de Santa Cruz, señora de Nájera, Sr. Cortés, el intendente de palacio y el administrador del patrimonio.

A las once y diez llegó el tren especial conduciendo al señor Presidente del Consejo y ministros, siendo recibidos á la entrada de palacio por el señor administrador patrimonial y acompañados hasta la estacion de SS. AA. RR., á las que ofrecieron sus respetos.

A las tres se verificó delante de los balcones de palacio la subida á la cuecaña, presenciándolo con muestras de agrado la infanta Mercedes, la princesa de Asturias y el infante Antonio. Los intermedios fueron amenizados con escogidas piezas por la música de la poblacion. El gentío que concurrió á la fiesta fué tan extraordinario que en diferentes ocasiones se hacía imposible el paso en el espacioso y delicioso paseo de invierno.

A las cinco salió toda la familia real á pasear por el parque y jardin del Príncipe, recibiendo del numerario del Ministerio de Cultura

bitaciones á las corporaciones militar, civil y eclesiástica, y á cuantas personas lo desearon, manifestándoles que estaban altamente agradecidos del entusiasta recibimiento con que el pueblo de Aranjuez les habia acogido.

Sin exajeracion puede decirse que pocas veces se habria visto las calles é inmediaciones del palacio tan concurridas y animadas como aquella noche.

La carrera estaba cubierta por los cazadores de Cuba y por el numeroso público, que saludaba con vivas á la futura soberana.

A las ocho y cuarenta empezó la comida, á la que asistieron, el Sr. duque teniendo á su derecha á la Infanta doña Mercedes, y á la izquierda á doña Cristina. La derecha de la señora duquesa estaba ocupada por el Sr. Primo Rivera; la izquierda por el señor gobernador civil, y las cabeceras por el inspector de los reales palacios y el administrador de aquel patrimonio, y el resto por los Sres. Marin, Junquera, capitán de guardia y dos inspectores y demás de honor.

A las diez terminó la comida, retirándose la real familia á descansar; pero no sin que antes hubiese hablado algunos momentos por medio de un teléfono preparado al efecto, la Infanta doña Mercedes con su majestad el rey.

Las iluminaciones que más llamaron la atencion del público fueron: arco, ayuntamiento y palacio de María Cristina, viéndose la mayor parte de los balcones con luces.

El 19 á las ocho de la mañana, estuvieron los se-

Comision que oficialmente en estos casos representa al Senado.

Yo cuidaré de dar aviso á todos los Sres. Senadores del día y de la hora en que así S. M. como S. A. se dignen recibir á la Comision que ha de tener la honra de pasar á felicitarles, para que los Sres. Senadores que gusten puedan concurrir.

No habiendo por ahora más asuntos de que tratar, se avisará á domicilio para la primera sesion.

Se levanta la de este día.

Eran las tres.



Alicante 19 de Marzo de 1878.

FALTA DE ADMINISTRACION.

II.

(Conclusion.)

Ya que la emigracion es un hecho en el litoral de nuestra provincia, debemos exponer los medios para evitarla. Si el propietario, el capitalista opulento y el especulador activo necesitan del favor y de la proteccion constante del Gobierno para adelantar en sus intereses y mejorar su condicion, mucho mas necesita el pobre jornalero á quien debe procurársele el trabajo para que sea el sosten de su familia.

Si falta el jornal, no tiene mas remedio el bracero y su familia que acudir á la mendicacion ó á la emigracion, y esto es lo que ocurre despues de la mala cosecha del último año, cuyas consecuencias se tocan en el presente.

Tenemos la desgracia en nuestra provincia de que no hay autoridades superiores ni representantes de ella que hayan procurado remediar esta crisis ni ahora ni las que con anterioridad se han presentado.

Sabemos por experiencia que la agricultura y la industria viven emancipadas de la proteccion activa que deben recibir de los delegados del gobierno, pues sin la inteligencia y el poco capital de los particulares para prosperar paulatinamente, desde luego estaríamos en el mayor atraso esperando la realizacion de promesas que no han de cumplirse nunca.

Si se ocuparan los brazos de las familias que emigran, en obras públicas, en la explotacion de carreteras, en mejoras de poblaciones, en artefactos y en otras empresas que debian recibir una proteccion directa del Estado ¿veríamos esa emigracion continua á unas colonias cuyo suelo y celebridad no son comparables con el nuestro? ¿quien no se ruboriza al ver esas familias que abandonando su pais marchan á otro, porque aquel no les dá trabajo para ganarse la subsistencia? Nos deshonra en alto grado la causa de tales emigraciones, que no reconocen otro origen que la falta de proteccion, que se siente en nuestra provincia, en los diversos ramos de la administracion activa.

No se crea que este mal procede del pais, sino que dimana de que no tenemos administracion ó que esta se halla tan descuidada en la parte de intereses materiales, que apenas deja sentir sus efectos. No es lo mismo administrar, que gobernar

politicamente una provincia; para esto solo es necesaria la vida oficial, cuando para lo primero se necesita mantener una sociedad en el goce de sus derechos, asegurar á los socios la posesion de sus patrimonios y defender á la vez la libertad pública y la personal, marcando las atribuciones de las autoridades constituidas y las relaciones del Estado con los ciudadanos; y sin embargo de ser tan elevadas estas funciones, apenas tienen aplicacion en el pais, pues la riqueza y el procurar trabajo á la clase jornalera, son una negacion que abre la puerta al camino de la emigracion.

Los principios de la ciencia económica miden el bienestar de un pais por la permanencia ó la emigracion de sus moradores: cuando en un pueblo abundan las emigraciones, la causa inmediata es la falta de riqueza ó el no poder satisfacer las necesidades de la vida, lo cual siempre va acompañado de la penuria y falta de trabajo.

Una de las naciones en que la emigracion es un cancer España; las provincias gallegas han sido una leccion con sus emigraciones á Ultramar en busca de un bienestar ilusorio: este mal afecta ahora á nuestra provincia respecto á la Argelia y así relativamente en la mayor parte de la nacion. La explicacion de ello es muy sencilla: que sobra administracion personal y política y falta la que se relaciona con los intereses materiales, que es lo que nos tiene bajados en el concepto de otras naciones.

En España sobra vida, sobran medios y hay bastante riqueza para prosperar; pero falta administracion central, provincial y local que prolejan las fuentes del bien público: sin administracion y sin moralidad bastante para que haya confianza en los particulares, no es posible que se consiga el objeto de lo sociedad y seguiremos viviendo siempre postergados en el mundo civilizado.

Habiendo resuelto el gobierno de S. M. someter á los cuerpos colegisladores la cuestion de beneficencia con el propósito de poner en armonia las disposiciones por que se rige aquel servicio administrativo con las vigentes leyes orgánicas provincial y municipal, y con el propósito de tener á la vista cuantos datos se relacionan con dicho ramo, ha pedido á los gobiernos de provincia una relacion de los establecimientos benéficos que existen en las de sus respectivos mandos á saber, casas de maternidad, casas de expósitos, asilos de párvulos, casas ó asilos de

huérfanos y desamparados, hospederías, refugios ó casas de socorro, hospitales de enfermedades agudas, hospitales de convalecientes, hospitales de impedidos y decrepitos, manicomios, colegios de sordomudos y ciegos, casas de arrepentidas y recogidas, casas de correccion, pósitos y bancos agrícolas, montes de piedad, cajas de ahorro, escuelas gratuitas y colegios de igual carácter.

Para la remision de estos datos, deberán formarse estados en la forma que al efecto se previene.

Falta hace, en efecto que se regularice el importantísimo ramo de beneficencia que tanto deja que desear al presente, por lo mucho que se prestan á torcidas interpretaciones las reglas por que hoy se rigen.

En el Boletín Oficial del domingo último se publicó una circular de la direccion general de Rentas Estancadas que reproducimos á continuación por ser de interes general.

Dice así:

«Consta en esta direccion que han circulado sellos de guerra de 15 céntimos falsos, procedentes de Barcelona.—Las diferencias más esenciales que distinguen estos sellos de los legítimos son: El color de la tinta más bajo.—El rayado del fondo del sello mas desigual. El busto de S. M. carece de claro oscuro, y el extremo de la nariz es mas recto.—El pelo por detrás es muy claro y lleno de rayas blancas.—El grabado en general es mas tosco y borroso.»

A las VEINTE MIL fincas embargadas para el pago de las contribuciones de que se habló en su último elocuente discurso nuestro querido amigo el diputado de la minoría constitucional, hay que sumar ciento setenta y seis de que le dan cuenta á nuestro estimado colega La Patria en un comunicado que le dirigen desde Torrelaguna, manifestándole que si no se rebaja la contribucion, en breve se hallarán embargadas todas y se hará cargo de ellas el Gobierno, por no poder satisfacer tanto impuesto, puesto que teniendo que pagar los consumos por repartimiento, se comprende que ni la industria, ni las propiedades, pueden producir para tanto como se exige.

Urge, por lo tanto, una sabia y prudente reforma, no solo la tributacion, sino en los apremios, que en la forma que hoy se practican producen la ruina de los contribuyentes.

NOTICIAS GENERALES.

Se ocupa un colega del probable nombramiento del Sr. Primo de Rivera para la capitanía general de Puerto-Rico, y de su sustitucion en Madrid por el general Despujol.

—Firmada por los señores marqués de Sardoal, Castelar, Rodríguez, Corca, Silvela (D. Francisco), Campaamor, Sanchez Bustillo y Moreno Nieto

se ha presentado al Congreso la proposicion de ley, que anunciamos hace días, concediendo una pensión de 3750 pesetas á la viuda é hijo del Sr. Escosura (D. Patricio).

—Segun la *Realidad* de Granada, el presidente del Consejo de ministros ha encargado al ministro de la Gobernacion que de órden á los gobernadores para que no pongan impedimento alguno á la propaganda para la formacion de las Ligas de contribuyentes, y á la legalizacion de las que lo soliciten.

—Se dice que el nuncio de Su Santidad en Madrid vá á ser elevado á la dignidad cardenalicia. Aun no se indica á su sucesor.

—Las noticias recibidas el sábado de Cuba confirman la presentacion á las autoridades de aquella isla de los cabecillas Maceo y Roloff con unos tres mil insurrectos.

—Al brigadier Bagallal se le ha confiado el mando de una brigada en el ejército del Norte.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Viena 16.—El gobierno ruso ha dirigido una comunicacion á las potencias neutrales, anunciándoles que les enviará copia íntegra del tratado de San Stefano apenas se ratifiquen las estipulaciones.

Otra comunicacion del mismo origen propone que Grecia envíe delegados cerca del Congreso, procedimiento que podria hacerse extensivo á los demás Estados orientales.

Se dice que Rusia está dispuesta á entenderse con Rumania para la adquisicion de la Besarabia mediante una fuerte indemnizacion en metálico. En este caso conservará para sí la Dobrutcha, y, segun se añade, tambien la Bulgaria.

Otra de las noticias de sensacion que circulan hoy aquí, es la de que el gobierno ruso se opone abiertamente á una ocupacion de las provincias turcas por parte de Austria.

La subcomision de la delegacion cisleítana ha aprobado por 11 votos contra 9 una proposicion del Sr. Schaup relativa á la peticion de crédito. Esta proposicion dice en sustancia que «si sobrevinieran acontecimientos que obligasen á adoptar medidas extraordinarias en defensa de los intereses de la Monarquía, el gobierno podria decretar gastos por valor de sesenta millones de florines.»

Aunque esta votacion ha sido muy reñida, confíase en que la definitiva dará mayoría al gobierno.

Roma 16.—El Sr. Cairoli no ha podido vencer todavia las dificultades que se oponen á la formacion de un gabinete parlamentario.

Los radicales excitan á Garibaldi para que recuerde á Cairoli sus antiguos compromisos respecto á la adquisicion del Trentino y de Trieste.

El Rey Humberto se ha expresado en términos muy lisonjeros para España al recibir de manos del conde Coello la cruz de San Fernando. Departió afectuosamente con él y con los demás funcionarios de la legacion española.

París 16 (noche).—Un despacho de Cetinge manifiesta la confianza de que el Montenegro obtendrá representacion oficial en el futuro Congreso de Berlin.

Añade que el príncipe Nikita vendrá á la Exposicion universal. *El Memorial Diplomático* dice que Inglaterra sostiene sus pretensiones á recibir comunicacion inmediata del tratado de San Estéfano, y á que se declare electiva la presidencia del Congreso en el caso de que la renunciara el príncipe de Bismark.

La huelga de Decazeville adquiere nuevas proporciones.

De la Agencia Fabra.—Constantinopla 16.—Los rusos han aumentado sus fuerzas en los alrededores de Gallipoli.

Se esperan en Ismid otros dos barcos acorazados ingleses.

Londres 16.—Ha producido cierta sensacion la noticia de que dan cuenta los despachos publicados por los periódicos ingleses de esta tarde acerca de la concentracion de fuerzas rusas en las inmediaciones de Gallipoli á la entrada del mar de Mármara.

En Bulair, cerca de dicho punto, se esperaba una division rusa procedente de Andrinópolis.

París 16.—Bolsa: 3 por 100 francos 73 45; 5 ídem 110 10; interior español 12; exterior 13 1/8; amortizable 30; consolidados 95 3/16.

Bolsin: interior 12 1/17; exterior 13 1/32; amortizable 29 1/16.

Atenas 16.—El general americano Grant fué objeto de una entusiasta ovacion á su salida de esta capital.

Contestando á un discurso de despedida que le dirigieron, manifestó estaba muy satisfecho y sorprendido de ver en todas partes pruebas de órden y de civilizacion.

Añadió que conservaría siempre profundo afecto hácia el pueblo helénico y su Rey, cuyas obras útiles ha tenido ocasion de apreciar.

Estoy persuadido, dijo, de que Grecia puede tomar un puesto preeminente entre las naciones.

París 17.—La estudiantina española que llegó el viernes por la tarde á Poitiers, era esperada por los estudiantes de aquella Universidad y por una gran concurrencia.

Recibidos por una comision de estudiantes, fueron á comer al hotel de Francia, y despues de vestir su traje característico de estudiante, fueron á dar una serenata al prefecto, que los recibió en la sala destinada á las fiestas y les ofreció un refresco.

Los estudiantes de Poitiers les acompañaron con faroles á la veneciana, regresando inmediatamente al hotel de Francia, donde tuvo lugar un espléndido punch.

Ayer sábado visitaron los principales monumentos y el Museo, dando serenatas á los decanos de las facultades de Derecho y Medicina.

Despues asistieron á un banquete dado en su honor por los estudiantes de Poitiers y á un concierto público, en el cual tomaron parte.

Por la tarde salieron con direccion á España.

Lisboa 17.—El duque de Génova salió ayer de esta corte con direccion á Italia, embarcado en el vapor *Messagiere*.

GACETILLAS.

Teatro principal.—Esta noche volverá á exhibirse en este coliseo la célebre Miss Leona Dare y su notable compañía que tanto llaman la atencion del público. Por tener que marchar á los teatros de Andalucía funcionarán poco estas notabilidades en Alicante.

Mis Leona.—Famas tan generalizadas como la que goza esta célebre acrobata, no se conquistan sin fundado motivo. Mis Leona es un prodigio de perfecta estructura, de fuerza muscular y de notable belleza. Su presencia solo sorprende á los espectadores de todo el mundo, como las estatuas de Fidias y Pracsiteles sorprendian á los Griegos, que eran los primeros estéticos del universo. Y á la sorpresa que produce su hermosa figura siguen inmediata-

gieron, pié á tierra á la plaza de Parejas, donde formó el batallon cazadores de Cuba, haciendo, á presencia del capitán general, varios ejercicios con la mayor igualdad y rapidez.

Serian las ocho menos cinco minutos cuando un repique general de las campanillas que adornan el chapitel de la real capilla, la detonacion de centenares de voladores y los acordes de la marcha real anunciaron á aquel vecindario la llegada á la estacion del tren real.

Tan luego como bajó la régia comitiva fué saludada y cumplimentada por las autoridades superiores, que al efecto habian acudido de Madrid, por todas las de la localidad y por las muchas personas que llenaban el andén, ansiosas de ofrecer sus respetos á la que dentro de breves dias debía ser reina de España.

Los ilustres duques y AA. RR. ocuparon un magnífico landó y se dirigieron al real palacio; mas al llegar á su plaza, mandaron parar el coche y descubrirle para contemplar el vistoso arco que el pueblo de Aranjuez dedicaba á los reales cónyuges, y que cuajado de combinadas luces, ofrecia un golpe de vista encantador.

Al subir la escalera de palacio doña María de las Mercedes, fué saludada con un frenético «¡Viva la reina de España!», dado por las señoras y señoritas que ocupaban las mesetas de la misma.

La escalera se hallaba profusamente iluminada y adornada con preciosas flores.

Los señores duques, con la afabilidad y cortesía que tanto les distinguen, recibieron en una de las ha-

LLEGADA Á ARANJUEZ

DE LA

INFANTA DOÑA MERCEDES

Y DE SUS AA. RR.

LOS DUQUES DE MONTPENSIER.

En tanto que en los cuerpos colegisladores, se discutian las régias capitulaciones matrimoniales, continuaban con gran actividad los preliminares de la boda y los preparativos que se hacian para solemnizar tan fausto acontecimiento.

El 18 de Enero á las once menos diez minutos de la mañana, llegó al real sitio de Aranjuez el brigadier Sr. la Junquera, destinado á mandar la fuerza que se encontraba en aquel canton.

A las tres y cuarenta minutos llegó procedente de esa, un tren especial conduciendo á las autoridades civil y militar de la provincia, presidente de la diputacion y al diputado á Cortes Sr. Marin. En la estacion fueron cumplimentados por la autoridad militar y administrador del real Patrimonio. Los viajeros sediri-

roso público que la seguia las más cordiales demostraciones de afecto y consideracion.

A las cinco y media partió el tren que llevaba á los ministros, siendo despedidos en el andén por el brigadier Sr. Junquera, jefe de húsares de la Princesa, Sr. de Cordon, marqués de Salamanca, Sr. Marin, juez de primera instancia, Sr. Cabezas, Sr. Gil, jefe de la línea, y otras muchas personas.

Entre tanto se seguia trabajando sin levantar mano en un ramal de la vía férrea que habia de facilitar la entrada al tren en el real palacio, donde tenia que subir S. A. R. la infanta doña Mercedes, vestida con el valioso y precioso traje que habia de lucir en su próximo enlace.

A las nueve y media de aquella misma mañana, salió el tren que conducía á S. M. y AA. RR., que fueron despedidas por las autoridades y un gentío inmenso en medio de prolongados y entusiastas vivas.

Acompañaban á las reales personas la señora marquesa de Santa Cruz, señor intendente de la real casa y señor marqués de Salamanca.







